

fué porqué se inclinaba más á la política de atracción que á los procedimientos de fuerza? Pues si fué así, como ha sido, ¿por qué extraña que un periódico ministerial diga lo que ha dicho, y por qué se dice que lo que ahora se quiere hacer se debía haber hecho antes? Y si de tal extrañeza se quiere atribuir la culpa á alguien, ¿por qué ese alguien ha de ser el gobierno?

El afán de mostrar al mundo entero que España no estaba dispuesta á admitir imposiciones, ha dado lugar á que América primero y después Europa, de una manera mas ó menos indirecta, hayan venido á inmiscuirse en nuestros particulares intereses, al ver que la hacienda de Cuba y de España se perjudicaba y que antillanos y peninsulares perdían su preciosa vida sin acercarse al fin de la contienda.

Ha ocurrido cuanto hace un año viene diciendo *Carmón*. A nuestros procedimientos de rigor se ha respondido con otros mayores; al aumento de nuestras fuerzas, han contestado en Cuba con aumento en las suyas, y así hubieran continuado la situación si no se hubiese anunciado la decisión de España de aplicarse en breve las reformas.

Este se ha podido ver desde el primer instante; esto se ha visto; pero no lo podía decir el gobierno, porque si tal hubiera hecho, hubiéramos tenido, no una, sino dos guerras civiles; una allí, en Cuba; otra aquí, en la Península; una originada por el descontento de los cubanos; otra hija del descontento peninsular, porque si la opinión, aquí en la Península, hubiera pedido la guerra y la guerra no se hubiese hecho, la primera consecuencia de esta negativa hubiera sido un cambio de situación, y si la que llegara á sustituirla participaba del mismo criterio, Cuba estaría como estuviese, pero la Península no estaría como está, sino, por modo muy notable, cambiada.

A Dios gracias, la prudencia ministerial ha evitado todo esto, aunque nos haya costado y nos cueste aún muy caro. Y sin embargo, esa prudencia recibe como premio inculpciones y censuras que, aunque no se quiera reconocer ahora se reconocerá algún día, no produce otros efectos que aquellos que produce la saliva que se quiere arrojar al cielo: cae sobre la frente del que la arroja.

Y en eso está su mayor castigo.

Carmón.

11 de Febrero de 1897.

LA VIRGEN DE LA PEÑA

A todos extrañaba la conducta de Tomás el herrero, puesto que antes no había moza que de sus labios no escuchara una flor, ni mozo con quien no se desafiara á la barra ó á la pelota.

Pero hacía algún tiempo que Tomás, ni se tomaba la molestia de alzar los ojos cuando á su lado pasaban las reinas de la espiga, ni tomaba parte una vez siquiera en las reñidas partidas que sus amigos formaban.

No es pues extraño que el pueblo en masa estuviera admirado de su proceder, ni tampoco que las más viejas estuvieran acechando siempre sus gestos ó palabras por si cogían algún hilo que pudiera formarles el ovillo.

La novia de Tomás parecía más contenta cuanto menos caso le hacía el mozo, y esto era un motivo más para que la gente se admirara sin acertar á darse una explicación satisfactoria.

Así pasaron tres semanas, y al llegar el domingo de la cuarta, desapareció Tomás del pueblo; ni las pesquisas de su familia, ni las preguntas de los vecinos en los pueblos inmediatos, fueron bastantes para saber su paradero.

Se acercaba la fiesta de la Virgen del pueblo que tenía fama de milagrosa en toda la comarca por su aparición y, además porque, según contaban, nadie podía tocarla y mucho menos trasladarla de su ermita, pues á su peso natural (era de piedra berroqueña) unía un peso que una fuerza misteriosa le daba; haciendo asegurar á los del pueblo, que una grúa de mucha potencia no conseguiría moverla

de su sitio, fuera de las dos fechas en que acostumbraban á cambiarla de templo, pues entonces un niño de diez años la llevaba sin dificultad.

Andrés, carpintero del pueblo, era el reverso de la medalla de Tomás; todo lo que éste tenía de locuaz y divertido, tenía aquel de callado y virtuoso; jamás se le había visto levantar la cabeza para mirar á una mujer y los ratos que libre le dejaba su trabajo, dedicábalos á leer vidas de santos en los libros que Fray Julián, el Prior del convento donde tenía su casa la imagen milagrosa, solía llevarle, animándole á perseverar en su bella conducta que indudablemente le había de hacer dueño del tesoro que, como premio á la virtud, había dejado en su testamento uno de los más ricos de la localidad y cuyo documento contenía la cláusula siguiente:

«Item más; un legado de 30.000 duros para el hijo del pueblo que reúna cuantas condiciones de virtud y honradez son necesarias para hallarse siempre en gracia de Dios; pero para fallar con justicia, si efectivamente es merecedor á esta gracia, nombró juez inapelable á nuestra Virgen de la Peña, para lo cual dos días antes de la fiesta; los que aspiren á esta gracia, intentaran en presencia de todo el pueblo levantar la imagen llevándola á otro altar. Al que lo consiga, se hará entrega del legado por su virtud y honradez.

Todos los años se repetirá el acto dos días seguidos, por si en el primero no pudiera presentarse alguno.»

Diez y seis años habían transcurrido desde que muriera el autor de tan extraño testamento y, aun cuando se habían presentado varias veces algunos aspirantes á aquella gracia, no había conseguido ninguno levantar la Virgen, prueba indudable, según manifestaban los frailes del convento, de que era necesario fomentar más y más la virtud en todos los hijos del pueblo.

Por fin, aquel año esperaban ver premiada la virtud de Andrés, puesto que el Padre Julián repetía á menudo que era un verdadero santo y que su único afán consistía en hacerse digno de pertenecer á la religiosa orden del Prior.

El 25 de aquel mes era la fiesta, y ya el 16 empezaron los preparativos para la ceremonia.

Llegó el día 23 y en presencia de todos los vecinos, excepto Tomás que seguía ignorándose su paradero, se celebró la misa y al final, Andrés, precedido del padre Julián, se dispuso á probar sus merecimientos ante la Virgen de la Peña.

Y sonriéndose con la modesta satisfacción del que está seguro del triunfo, ació con las dos manos á la Virgen.... que á pesar del esfuerzo hecho por Andrés para levantarla, permaneció inmóvil sobre su duro pedestal.

En todos los semblantes se pintó la decepción, aunque también hubo en el templo una sonrisa de triunfo y dos gestos de ira; la primera, jugueteaba en los frescos y rosados labios de la novia de Tomás; los segundos, no hay para que decir que iluminaron fugaces los rostros de Andrés y del Prior del convento.

¡No había duda! otro año más de espera para la recompensa; y en la plática que el padre Julián dirigió acto seguido á sus fieles, les dijo que indudablemente Dios en su infinita sabiduría, juzgaba insuficiente todavía la virtud de Andrés, que en el término de un año podría alcanzar quizá su grado máximo.

Y entre maliciosos comentarios, murmullos de asombro y frases de contrición fueron saliendo de la ermita, dirigiéndose al pueblo donde les esperaba una nueva sorpresa.

Tomás el herrero, tanto tiempo ausente del pueblo se hallaba allí, alegre como siempre, piropeando á las que llegaban y dispuesto, según decía, á desafiar á la barra á todo el pueblo. Quedó por un momento olvidado Andrés y un turbión de preguntas cargó sobre Tomás, quien para no desairar á nadie, tomó el partido de no contestar á ninguna.

Al cabo de un rato se despidió ofrecien-

do el brazo á su novia sin hacer caso de la admiración de sus convecinos, que creció de punto cuando, al despedirse, dijo estas palabras:

«Mañana á las nueve os cito á todos en la Virgen de la Peña, pues quiero probar si soy digno de conseguir levantarla».

El efecto que estas palabras produjeron no es para descrito, unos lo tomaron á broma, y las viejas, sobre todo, se escandalizaron de manera que hasta la palabra de «sacrilegio» salió de algunos labios.

A las nueve de la mañana del siguiente día y llena ya la ermita de gente, se presentó Tomás solicitando del padre Julián el permiso para probar á realizar el milagro, permiso que el Prior se apresuró á conceder, no sin dirigir una mirada de lástima al solicitante.

Celebróse la misa y con el mismo ceremonial del día anterior, se dispuso Tomás á levantar á la Virgen, consiguiéndolo con poco esfuerzo y trasladándola, en medio del asombro general, á un altar inmediato que para ese efecto se hallaba preparado.

Y tomando á su novia de la mano, se arrodillaron ante la milagrosa imagen jurándose amor eterno y pidiendo la bendición al padre Julián, que distraído sin duda la dió deprisa para correr á meterse en la sacristía, mientras los novios seguidos y vitoreados por todo el pueblo, fueron á casa del escribano á levantar el depósito de los 30.000 duros que en su juicio inapelable, había otorgado la Virgen de la Peña.

Escusado es decir que en el pueblo no se habló de otra cosa, así como también debe advertirse que el milagro se acogió con simpatía hácia el beneficiado.

En un corro se comentaba el hecho y decía uno de los presentes: «parece mentira, con el gancho que tenía para las mujeres».

Oyó esto Tomás que por allí pasaba y dijo:

—Pues eso, eso! Al gancho de la Virgen de la Peña que ayer amarré bien fuerte y hoy he tenido buen cuidado de soltar.... debo los 30.000 duros y la felicidad de mi familia.

Enrique Cerezo Irizaga

¡Esto es beber!

Si algún aficionado á curiosidades se dedicara á escribir la historia de los adoradores del dios Baco, en ella figuraría tal vez en la primera página, Mr. Charles Stuart Conningham, ciudadano inglés, fallecido en Nápoles á la mejor de su edad y en vísperas de contraer matrimonio con la bella y espiritual miss Plumer, antigua florista.

La causa de su muerte fué un pequeño exceso alcohólico, que prueba la capacidad de un estómago inglés á fines del siglo XIX.

El honorable Stuart no había bebido aquel día mucho, á juzgar por la nota del dueño del hotel en que se hospedaba.

Hé aquí el líquido consumido:

Diez y seis vasos de wisky, dos botellas de Champagne, una de Jerez, un litro de rom... y nada más.

El día antes había hecho un consumo parecido.

En Niza se enamoró de la florista Plumer á quien dió palabra de casamiento con gran alegría por parte de la muchacha, pues mister Charles, entre otros méritos, contaba el de ser millonario.

Días antes de morir hizo testamento, por el que legaba su fortuna á la que iba á ser su esposa.

Los herederos forzosos de Conningham han encontrado de muy mal gusto el capricho de su pariente, y han pedido la anulación del testamento por embriaguez habitual del otorgante.

¿Se habían aprovechado de su estado para hacerle testar en aquella forma? El jurado de Londres, apoyándose en las declaraciones de los testigos del testamento, que afirman hallarse Mr. Charles Stuart en el pleno uso de sus facultades al dictar su última disposición ha declarado aquél legal y puesto á mis Plumer en posesión de la cuantiosa fortuna del difunto.

Lo más curioso del proceso han sido los datos que respecto al líquido que consumía Conningham ordinariamente, han facilitado con sus declaraciones los dueños de hoteles

de diversas poblaciones en que solía pasar algunas temporadas.

En Niza, el gasto medio en bebida era de 80 francos. En Ajaccio bebió antes de la hora de comer, el mismo día de su llegada, tres botellas de Champagne, una de wisky, cuatro ajenos, dos vasos de kirch é idéntica cantidad de rom.

En Mónaco, en una semana gastó en vino de Burdeos, 785 francos.

En Genes, donde dictó su testamento, su consumo diario era de 100 francos próximamente.

¡Y eso que desde que amaba á la bella florista se había contenido bastante en sus aficiones!

Los datos anteriores prueban que mister Conningham ha batido el record de la resistencia alcohólica.

Los sucesos de Creta

París 12. --La flotilla griega despachada para impedir el envío de tropas turcas á Creta, se hallaba anoche al ancla en Adazantia, puerto de la isla de Milo.

Dicen de Atenas que son reforzados apresuradamente los puestos sobre la frontera, á consecuencia de haber recibido informes de movimientos sospechosos que llevan á cabo las tropas turcas.

De Constantinopla telegrafían que han aparecido pasquines en los barrios musulmanes de Estambul, amenazando con la degollación de todos los griegos de Constantinopla.

Intervención de las potencias

La agencia «Central News» tiene un telegrama de Constantinopla, asegurando que la Sublime Puerta ha manifestado á los embajadores de las grandes potencias que enviará tropas á Creta, en el caso de que las fuerzas europeas no eviten los desordenes en la isla.

De Viena telegrafían que ha sorprendido el envío de la escuadra griega á Creta á pesar de las observaciones de las potencias, empeñadas ahora en evitar á toda costa una ruptura entre Grecia y Turquía.

En cuanto á la opinión inglesa, que se decía instigadora de la actitud decidida del Gobierno helénico, la expresa hoy el *Daily News* de Londres, al que parece que las potencias no harían objeción ninguna ante el hecho consumado de la ocupación de Creta por los griegos, á lo que parece tenderse con mayor energía á cada momento.

Ya no es posible aguardar más dilaciones después de las palabras del presidente del Consejo, Sr. Delyannis, ante la Cámara griega, palabras seguidas de actos que mantienen toda su significación.

Planteó el señor Delyannis el conflicto así:

O bien las potencias impiden á la Sublime Puerta que mande refuerzos á Creta, ó bien intenta la Puerta el desembarco de los refuerzos; en ambos casos el gobierno griego está resuelto á llevar á cabo con inquebrantable firmeza lo que convenga.

Refuerzos turcos rechazados

La situación es cada instante más grave.

Un telegrama de Constantinopla dice, que un transporte turco procedente de Smirna, con 1.000 hombres á bordo destinados á Creta, ha retrocedido obedeciendo las intimaciones de los representantes de las potencias.

Conforme á la demanda del embajador de Alemania cerca de la Sublime Puerta, las potencias aguardarán el fin de la época del Ramadan, para enviar una nota colectiva al Sultán acerca de Creta.

El gobernador de la isla

Los últimos telegramas de la Canea no confirman la noticia propalada ayer, de haber tenido que huir de su residencia oficial el gobernador de la isla y su esposa.

Decíase, y no parece cierto, que Berovitch-bajá había corrido á refugiarse en el consulado de Grecia, mientras la princesa buscaba amparo en el consulado francés.

Grecia va á la guerra

Esta mañana en Londres, el secretario de la legación de Grecia ha pedido audiencia en el Foreign Office á lord Salisbury, á quien ha hecho entrega de una

NOTICIAS

Como tenemos dicho según dispone la nueva ley de quintas, hoy debe tener lugar en las Casas Consistoriales el sorteo para la quinta del actual año.

Malos ratos para los pobres padres.

—Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano en esta ciudad, á nuestro particular amigo el gerente del Tranvía del Bajo Ampurdán señor Díez que debió marchar á Barcelona en el tren accidentado de la tarde.

—Ha sido nombrado médico segundo de Sanidad militar, D. Domingo Coma, natural de Olot.

—Se ha confirmado al carabinero Joaquín Monforte, retirado en Figueras, el señalamiento del haber provisional, ó sean 22'50 pesetas mensuales.

—Hace algunos días falleció en el pueblo de Hoz de Anero (Santander) un señor atacado de muermo agudo, contagiado de un caballo, y pocos días después murió otro individuo, hermano del anterior, en quien también se notaron las señales de la misma enfermedad.

Creíase que había quedado, extinguida la infección al ocurrir el segundo fallecimiento, porque se tomaron algunas medidas acertadas para desinfectar la casa; pero por desgracia han ocurrido dos nuevas invasiones: la viuda de los dos fallecidos y una hermana han sido atacadas también del citado muermo. El gobernador de Santander ha salido para Hoz de Anero.

El origen de la enfermedad proviene de un sujeto que había sido vacunado, y al picarle las vacunas, se rascó en ellas después de haber andado en las pústulas de un pellino que padecía de muermo.

—Esta noche se despide de nuestro público la compañía de zarzuela que durante algunos días festivos ha actuado en el Teatro Principal.

La función anunciada para hoy es muy escogida, tomando parte en la misma varios socios de «Las Odaliscas».

Deseamos que no falte concurrencia.

—Por falta de pago del canon, ha sido declarada la caducidad de las minas de hierro *S. Hermenegildo y Divina Pastora* situadas en los términos de Canet de Adri y S. Lorenzo de la Muga; las de plomo *Gran Bretaña y Paula Brevión*, en San Pedro de Osor, y *Porvenir*, en Boadella, y las de cobre *Brillante Aurora y Emilia Afortunada* en el término de San Lorenzo de la Muga.

—Hemos recibido el cuaderno cuarto de la preciosa colección de fotografías instantáneas sobre asuntos militares que, bajo el título de *El Ejército Español*, edita la acreditada casa de Luis Tasso de Barcelona. Notable bajo todos conceptos es la colección de referencia, pues no se sabe que admirar más en ella, si la verdad de las escenas militares que quedan grabadas en el papel con toda fidelidad y en sus más nimios detalles, ó si la pulcritud y esmero de las autotipias, que demuestran el grandísimo adelanto moderno sobre esta materia. Los cuadernos constan de diez y seis de esas magníficas autotipias, y la colección completa se compondrá de diez y seis á veinte cuadernos. No dudamos en recomendar dicha colección á nuestros lectores por la novedad y perfección que la misma encierra.

—Hoy, de 12 á 1, la brillante música del regimiento de Guipúzcoa ejecutará en el paseo de la Rambla, las piezas siguientes:

- 1.º Paso-doble, K.
- 2.º Polka.
- 3.º «Fatinitza», Fantasía. Suppé.
- 4.º «Giroflé-Giroflá» Valses. Lecoq.
- 5.º Paso-doble, K.

—Animado en extremo vióse el mercado celebrado ayer.

La concurrencia de ganado vacuno y de cerda fué extraordinaria como pocas veces se ha visto.

El día, que fué primaveral, ayudó á los comerciantes, industriales y ganaderos en sus negocios.

—Han sido autorizados por la dirección general de Correos los vecinos de la villa de Olot D. Francisco Guell Pujol y D. Ra-

mon D. u Pinós, para establecer en dicha localidad una línea telefónica particular.

—La Comisión provincial de Zaragoza ha acordado admitir en aquel Manicomio á la presunta demente Pascuala Pascual Soriano, que se hallaba sujeta á observación en el de esta provincia.

—Se ha concedido el empleo de médico segundo del cuerpo de Sanidad militar á D. José Gich Puigdollers, hijo de nuestro apreciado amigo el conocido farmacéutico de Palafrugell del mismo nombre.

—En el concierto que tendrá lugar esta noche en los salones del «Centre Catalanista», el aplaudido sexteto que dirige el inteligente profesor señor Vidal tocará las siguientes piezas:

- 1.º «Oberon», overture, Weber.
- 2.º «Gavota», Cuspinera.
- 3.º «Cármén», fantasía, Bizet.
- 4.º «Retreta tártara», Sellenich.
- 5.º «Zapatillas», mazurka, Chueca.

—Los republicanos de la Unión han sido convocados para la reunión que debe tener lugar esta tarde á las tres, al objeto de tomar acuerdos relativos al proyecto de fundación de un Centro común para todos los republicanos.

Dicha reunión se celebrará en el mismo salón de la calle del Progreso que sirvió para conmemorar el 11 de Febrero.

—Es sabido que no hay mujeres en el mundo que se preocupen mas de su hermosura que las americanas. Presumidas por naturaleza, pásanse horas y horas en el tocador estudiando el arte de agradar á los hombres. Pocas modas han ideado, sin embargo, tan originales como la que leemos en un periódico extranjero.

Según parece, la última palabra de la elegancia para las bellezas norteamericanas consiste en... dorarse las orejas. La aplicación de este dorado exige una mano muy hábil; pero el efecto que se obtiene se dice que es muy artístico y que favorece mucho al rostro. La moda no es, sin embargo, completamente original, pues en el antiguo Oriente estaba ya muy extendida.

—Ha fallecido en el manicomio de esta ciudad la presunta alienada Joaquina Bosch Font, vecina de Capsech.

—El acuerdo reciente del Consejo de Estado declarando soldados á cuantos individuos tenían formado expediente de exención, ha sido subsanado con la Real orden que apareció en la *Gaceta* el día primero del actual, en la que se dispone que en el término de un mes se oigan cuantas reclamaciones presenten los interesados.

—En breve la Comisaria de guerra de esta plaza anunciará la subasta para proveer de aceite mineral, aceite vegetal de segunda clase, arroz, carbón de cok, carbón vegetal, garbanzos, leña, manteca, pastas para sopa, patatas y tocino á este hospital militar.

—En el Consejo de ministros celebrado antes de ayer, se acordó conceder una prórroga de cuatro meses para que puedan presentarse los prófugos y desertores.

—Víctima de larga y pertinaz enfermedad, falleció ayer en esta ciudad D. Francisco Rexach Durán, gerente de la razón social Rexach y Compañía.

El difunto gozaba en esta ciudad de muchas simpatías, habiendo sido sentida en extremo su muerte.

Acompañamos á la familia en su justo dolor.

—En Sidney (Australia) se han pagado últimamente 27.500 francos por un carnero marino criado en los pastos de Nueva Gales del Sur.

Afirmase que ese carnero mantiene el record del paso, de la hermosura de formas y del precio.

En Australia, donde la ganadería dá productos maravillosos, los carneros de raza cuestan extremadamente caros, y no es raro pagar ciertos ejemplares entre 10 y 15.000 francos.

En la última venta de Melbourne se vendieron varios carneros Vermont á 20.000 francos cada uno, y dos compradores se disputaron un carnero fenomenal, llamado «El Presidente», cuyo precio llegó á 26.000 francos.

—Ayer mañana cuando mayor era la concurrencia en la calle del Progreso, en-

tró por la puerta de Alvarez un caballo desbocado que arrastraba un carro, dirigiéndose en vertiginosa carrera hácia el el puente de piedra en donde fué detenido, sin que milagrosamente ocasionara desgracia personal alguna.

—Como hemos dicho, esta mañana, con la solemnidad de costumbre, se celebrará en esta ciudad la publicación de la Bula de la Santa Cruzada.

A dicho acto es probable no asista representación de nuestro ayuntamiento, á causa de tener que celebrar éste sesión con motivo de verificarse el sorteo de los quintos del actual reemplazo.

—Hemos oído decir, que una conocida persona que ha ejercido en esta provincia el cargo de diputado provincial, y que goza de un título nobiliario y de gran fortuna, hará edificar un suntuoso palacio en las cercanías de esta ciudad.

—Las autoridades interesan la busca y captura de los soldados desertores Juan Basegaña, de Besora; Eudaldo Sadurni, de Parroquia de Ripoll; Andrés Arnau Díez del regimiento de Asia y José Coll Terrabal de Cabanellas.

—En la Sucursal del Banco de España de esta ciudad, se ha aumentado una plaza de escribiente con 1250 pesetas anuales, habiendo sido nombrado para ocuparla don Hipólito Gonzalez Adriaenses.

VINO DE BUGAUD Tom. Nutrido con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

No hay medicamento que mejor efecto produzca contra la blandura ó irritación de los ojos y vista cansada, que el AGUA DE COLONIA DE ORIVE, en lociones mezclada con agua. Frasco, desde 3 reales en toda farmacia y perfumería. Exijase la marca de fábrica. R

En el día 22 de Marzo próximo empezará en Madrid, Hotel de Rusia, bajo la dirección del Dr. CHERVIN, Director del Instituto de tarlamudos de Paris, un curso práctico para la curación en 20 días de todos los defectos de pronunciación y en particular del tartamudeo. Este método esencialmente práctico, no exige ni remedio, ni operación; se trata simplemente de una educación natural de los órganos, de la palabra y de la respiración. C.

SONETO

Cumbres de Guadarrama y de Fuenfria; columnas de la patria castellana que por los hielos y las nieves, cana, la frente alzais con altivez sombría.

Campos desiertos como el alma mía, que ni la flor ni el arbol engalana; ceñidos al nacer de la mañana, ceñidos al morir el breve día.

Al fin os vuelvo á ver tras larga era; Os vuelvo á ver con el latido interno del patrio amor que vivo persevera; sobre mi y sobre vos cayó el invierno; para vos volverá la primavera, más mi invierno ¡ay de mí! será ya eterno.

Gabriel Garcia Tassará

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

El beato Juan de la Cruz

CUARENTA HORAS

En la iglesia de la Congregación

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.

Teatro Principal

Función para hoy 14 Febrero 1897

(8.º de abono)

Se pondrán en escena las piezas en un acto,

ALS PEUS DE VOSTÉ

CURA DE MORO

y las zarzuelas en un acto,

MÚSICA CLÁSICA

y LO SOMNI DE LA IGNOCENCIA

A las 8 y media

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

nota que significa la apertura de las hostilidades contra Turquía.

Sin ninguna reserva, declara la nota griega que el Gobierno impedirá el desembarco de tropas turcas en Creta.

Grecia y Turquía

Paris 12.—Según los telegramas de Roma, el embajador de Turquía ha declarado que en el caso de un desembarco de tropas griegas en Creta, las fuerzas otomanas salvarán inmediatamente la frontera griega y ocuparán Tesalia.

El Consejo de ministros resolverá esta noche si en vista de la gravedad de las circunstancias, débese convocar las Cámaras, todavía no disueltas, para una legislatura extraordinaria.

Las noticias de Atenas son de que prosiguen los armamentos en preparación de una acción militar en Creta.

LO DE FILIPINAS

Desde Port Said

Madrid 12.—El *Heraldo* recibe noticias de Manila por cablegrama de Port Said, donde ha hecho escala el vapor «Montevideo» cuyos pasajeros cuentan que los rebeldes de la provincia de Cavite están en continua discordia y que á menudo sostienen combates unos con otros.

Aseguran que todo hace creer que el general Polavieja aniquilará de un solo golpe la insurrección en Cavite.

En Manila aparece cada día más reanimado el espíritu público.

Lo de Cuba

Noticias del 13

Parte oficial

Un despacho oficial de la Habana, confirma los encuentros que ha tenido en Arcos la columna de Guadalajara.

Añade que en varios reconocimientos practicados en la provincia de la Habana, el enemigo ha tenido seis muertos y en la de Pinar del Río tres bajas, entre ellas la del cabecilla Velay.

Las reformas cubanas

Opiniones

Por fin hoy publica *El Liberal* el cablegrama que su corresponsal en la Habana anunció hace algunos días, dando cuenta de las opiniones de autorizadas personalidades cubanas acerca de las reformas.

Casi todos encuentran acertadas las reformas, si bien señalando algunas deficiencias que se notan en ellas.

La prensa de la Habana en general las aplaude.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Tortilla guisada
- Chuletas de carnero
- Migas de gato
- Albondiguillas de arroz
- Ensalada
- Postres

Comida

- Sopa de tapioca
- Calamares rellenos
- Ternera mechada
- Pollo con tomate
- Huevos en leche
- Ensalada
- Postres

Albondiguillas de arroz.

—Se confecciona una cazuela de arroz con jamón menudamente picado, y cuando está reposado, se manipula con una salsa bechamela. Se deja enfriar y se hacen las albondiguillas enharinándolas, y rebozándolas con huevo, se pasan por la fritura y se incorporan á una salsa de tomate.

Huevos en leche.—En una cazuela se derrite manteca de vacas, dos onzas para seis huevos. Se sazona y moja con leche, y cuando este líquido hierva á borbotones, se echan los huevos cascados antes en un plato y se dejan cuajar para servirlos con picatostes aparte.

HIERRO QUEVENNE

Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar **ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS.** Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6'48	»	Omnibus.	8'39	»
De mercancías.	10'37	»	De mercancías.	»	12'43
Omnibus.	»	3	Mixto.	»	5'40
Expreso.	»	5'09	Correo.	»	7'35

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felii			Salidas de San Felii para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto).	5'69	»	Núm. 9. (Julio y Agosto).	4'32	»
Número 4.	8'54	»	Número 3.	7'30	»
Número 6.	11'44	»	Número 5.	»	12'44
Número 8.	»	3'22	Número 7.	»	2'39
Número 10.	»	5'35			

LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Salidas de Flassá para Palamós			Salidas de Palamós para Flassá		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Tren correo núm. 1.	6'32	»	Tren ordinario núm. 8.	7'50	»
Tren correo núm. 2.	9'07	»	Tren discrecional núm. 9.	»	»
Tren correo núm. 3.	11'36	»	Tren discrecional núm. 10.	»	»
Tren correo núm. 4.	1'30	»	Tren discrecional núm. 11.	»	»
Tren ordinario núm. 1.	2'27	»	Tren discrecional núm. 12.	»	»
Tren ordinario núm. 2.	3'24	»	Tren discrecional núm. 13.	»	»
Tren ordinario núm. 3.	4'21	»	Tren discrecional núm. 14.	»	»
Tren ordinario núm. 4.	5'18	»			
Tren ordinario núm. 5.	6'15	»			
Tren ordinario núm. 6.	7'12	»			
Tren ordinario núm. 7.	8'09	»			

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9'10	»	Número 1.	7'40	»
Número 4.	»	3'00	Número 3.	»	1'00
Número 6.	»	6'00	Número 5.	»	4'30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente á viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden número con los de la línea de Francia n.º 23 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona á las 6'41 y 8'29 mañana, 2'32 y 5'4 tarde.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Febrero de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el más rápido y rápido vapor francés

ESPAGNE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 el vapor

El día 26 de Febrero **LES ANDES**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO **TOS** CURADA EN 12 HORAS

C. No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Tónicos-genitales del **DR. MORALES**

Célebres pildoras para la completa y segura curación de la

Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

Anticatarral Homeopático de García Cenarro.

Los gránulos de este específico curan sencillamente el *constipado, la tos pertinaz y nerviosa, la ronquera, irritación de garganta, gripe, fiebre catarral, etc.*—Es á la vez inapreciable la eficacia de este remedio como antídoto de los enfriamientos, evitando el desarrollo de la *pulmonía, anginas, erisipelas, etc.*—Frasco con instrucción, 2 pesetas. Abada, 6, Madrid.

Acreditados específicos homeopáticos del mismo autor.

	Pesetas		Pesetas
Antinervioso.	2	Para gastralgia.	2
Para almorranas.	2	» la gota.	2
» anemias.	2	» herpes.	2
» anginas.	2	» histérico.	2
» asma.	2	» indigestión de los niños.	1'50
» biliosidad.	2	» insomnio.	2
» blenorragia.	2	» jaqueca.	2
» catarro de los niños.	1'50	» intermitentes.	2
» idem de la vejiga.	2	» las lombrices.	2
» idem de la uretra.	2	» neuralgias.	2
» cólicos.	2	» oftalmias.	2
» dentición.	0	» raquitismo.	3
» diarrea.	2	» reuma.	5
» dispepsia.	2	» sarampión.	2
» dolor de muelas.	2	» la sífilis.	4
» erisipela.	2	» la tos ferina.	2'50
» estreñimiento.	2	» viruelas.	3
» flatulencia.	2	» verrugas.	2

La experimentación de estos remedios antes de haberlos dado á la publicidad y las muchas cartas recibidas despues, son su mejor recomendación. Para evitar falsificaciones, cada uno ve en su caja precintado y se remiten certificados, enviando su importe en libranza ó sellos á la Farmacia especial homeopática de GARCIA CENARRO, Abada, 6, Madrid. 000

MEDICAMENTOS DOSIMÉTRICOS del Dr. Burggraëve

Farma Universal Dosimétrica Burggraëve

NUMA CHANTEAUD & C

21, Place des Vosges, PARIS

Solos preparadores autorizados de los gránulos auténticos y sustancias dietéticas del Dr. Burggraëve.

Exigase en todo frasco ó caja el retrato del Dr. Burggraëve, más arriba, y un sello de garantía.

SEDLITZ

Granulado-Efervescente

BURGGRÄVE-Numa CHANTEAUD

El mejor purgativo salino, refrescante, para combatir el estreñimiento y todas las Enfermedades inflamatorias.

Eficaz bajo un pequeño volumen.

Pídase el frasco cuadrado, envoltura color de naranja.

En todas las Farmacias.

Servicios de la compañía trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander.

Linea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados á partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves á partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Linea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Linea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto yela Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARAVICOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles lúnes de Tánger para Cádiz lúnes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

Almanaque-Guía DE LA INMORTAL GERONA PARA 1897

Este interesante libro contiene la Corte de Maria, las Cuarenta Horas para todo el año, el Santoral con las funciones religiosas que en cada dia respectivo celebran sus Iglesias, su historia, sus monumentos, Empleados y horas de oficina del Gobierno civil, Diputación provincial, Delegación de Hacienda, etc., etc.

Véndese á peseta ejemplar en las librerías de Paciano Torres, Plaza de la Constitución, 9, y de Francisco Geli, Platería, 22.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, brochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas artes, música, etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.